

25 de noviembre de 1951

Excmo. Sr. Joaquin Ruiz Giménez  
MADRID

Mi apreciado Ministro y amigo:

La gratísima impresión que dejó tu viaje entre nosotros ha quedado completada por algo todavía mejor: la realización de algo práctico en la esfera de las preocupaciones universitarias de Barcelona. Aparte el elemento oficial, cabe decir que son muchas las personas barcelonesas -incluso el hombre de la calle-, que mira tu gestión con declarada simpatía.

Quizás por esta causa, haciéndome eco de lo manifestado por un grupo de preocupados maestros municipales, me atrevo a suplantiar las funciones que competen a la Tenencia de Cultura de este Ayuntamiento -que en este momento se halla en situación interina por las elecciones municipales- para escribirte sobre la situación de las Escuelas Municipales de Barcelona. Con la mejor buena intención el Director General de Enseñanza Primaria anunció que iba a cumplirse el artículo adicional de la Ley correspondiente que preceptua el paso al Estado de las instituciones docentes primarias de los Ayuntamientos. Esta disposición había sido pospuesta por un acuerdo entre el Ministerio y el Ayuntamiento hace cuatro años, porque se comprobó que al Estado lo que le interesa es, precisamente, conservar la iniciativa municipal en casos como éste, cuando se trata de escuelas-modelo, cuyo régimen no puede ser equiparado al de la rígida cuadrícula de una legislación mayoritaria.

Siendo el lema general de la actual política pedagógica libertad, responsabilidad y coordinación, me parece que la subsistencia de esas escuelas municipales, lo mejor de Barcelona en enseñanza primaria, es cosa que se impone, a base de un nuevo acuerdo con este Ayuntamiento. En consecuencia, mi único deseo al escribirte es que el Ministerio detenga toda resolución sobre el particular, hasta que, rehecha la lista de los cargos municipales, el nuevo Ponente de Cultura pueda dirigirse al Ministerio con la responsabilidad pertinente.

Aplaudiendo con viva simpatía tus proyectos, aprovecha la oportunidad para ofrecerse al Sr. Ministro y saludar al amigo,